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4444    自由自由自由自由意見意見意見意見    令和２年度「市民による市政評価」、令和２年度「市民による個別事業評価（地域子育て支援拠点事業）」、令和２年度「市民による個別事業評価（結婚・出産・子育て）」の調査票に記述のあった、市政に関するご意見・ご提案などの自由意見について、主なものを分野別に掲載した。  産業分野 (1) 商工業について  
� ・大学の誘致で若者を定住させる。若者はアルバイトをする。そして、アルバイトを必要とする会社が増える。人口増加につながる。（３K の技術専門学校ではダメでしょう。誰もやりたくない仕事にはなりたくない。） ・イオン近くの開発（店舗の誘致）が必要である。最近、また横手に進出する有名企業が多くなって残念である。（50 代／男性／大曲） 
� 近くで働けるよう企業誘致を積極的に行って人の流出を止めて下さい。農業の活性化を宜しくお願いします。（40 代／男性／太田） 
� A ターンをしたいと思っても、働く職場がないので帰って来たくてもなかなか帰れない人が多いので企業誘致に力をいれてもらいたい。（50 代／女性／大曲） 
� 地域に店も少なくなってきています。年を取ってくるとだんだん車の運転も自信がなくなってくるので、近くにスーパー等があればいいと思っています。歩ける範囲にあれば助かるけれど、手にもって行き来すると多くは買えないし。年は取りたくない今日この頃です。（60 代／女性／太田） 
� 市内在住しているものですが、大曲駅からのメインストリートが活気がないのが残念です。大型の商店が少ないのも理由の一つでしょうが、丸子橋、大盛橋、館の橋は両岸整備されているようですが、もう少し、なんとかならないのか。物足りなさを感じます。管理が大変でしょうがベンチをもっと多くするとか、軽食ができるような店などあってもよい気がします。憩いの場として考えたい。（80代以上／男性／大曲） 
� 企業誘致に力を入れて雇用を増やしてほしい。花火を有名にしたいのはわかるが、春夏秋冬の花火は必要ないと思う。それよりも他に目を向けザギトワに贈られた秋田犬が大仙市出身だったことから、犬関連の施設を増やしてほしい。犬の散歩禁止の看板を見ると非常に感じ悪い。有料でもいいから犬と思いっきり遊べる公園を作ってほしい。（40 代／男性／神岡） 
� 住みやすい地域と思っていますが、若い人が働ける企業体が少なく人口の減少が心配です。若い人たちが都会に流出しないような様々な企業を大仙市に誘致し活性化を望みます。（70 代／女性／協和） 
� 雇用に関して、今まで住んだことのある地域よりも、職種の幅が少ないこと、年齢層が高いことに驚いた。企業誘致など積極的に取り組んでほしい。（30 代／女性／神岡） 
� 店がないので買い物は秋田市方面に出かけている。今、車で行っているが高齢になりやがて車もやめるつもりです。銀行も移転するようで暗くなるばかりです。（70 代／女性／協和） 
� 賃金を上げ経済の円滑化。若者の起業支援不足で、若者は県外、市外へ移住している。 大仙市は、花火一択でつまらない。（20 代／男性／大曲） 
� 小さな子供が店内で食事するのは大変なので、テイクアウトできるお店が増えたら嬉しいです。（30 代／女性／協和） 
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(2) 花火産業構想について  
� ８月の”大曲の花火”がどんどん商売目的になってきている「見たいなら桟敷席買って会場に来い」のスタンスをこの先も続ければ地元から愛されるものではなくなると思う。商工会が掌握管理しているものだと思うが。（30 代／男性／大曲） 
� 大曲技術専門学校に花火学課を創設する。（50 代／女性／大曲） 
� 花火にばかり頼りすぎじゃないでしょうか？「花火の街」ではなく「花火しかない街」としか思えません。私は元々他県出身ですが、大仙市は住みやすく食べ物も美味しい所だと思っています。せっかく良い所が沢山あるのに、花火ばかり気を取られているのではないでしょうか。それに年々花火もつまらなくなってきたというのが正直な感想です。（40 代／女性／大曲） 
� 花火産業は、市民の生活を幸福にできる手段となるのか？一部の地域のみが楽しめたり、一部企業が潤っても大仙市全体の活性化には繋がらないと思います。例えば、「毎月花火を打ち上げている」と言っているが、ほとんど大曲地域のみ。機構改革も大曲地域のみ。大仙市全体の活性を検討する必要があるのでは？市民税も年々高くなるが、市民のためを考えているのか？無駄に税金を使っていないか至急協議したほうがいいと思う。（50 代／男性／中仙） 
� 花火は大仙市にとっては大事ですが、8 月の全国花火大会他、２～３回以内にしては、いかがでしょうか。市街地の道路とか暖房の故障とか、色々取り組んでいただきたいのがあります。花火の予算を少し削って回してもらいたいと思います。（70 代／男性／西仙北） 
� 大曲の花火について、本番当日に朝６時から１０分毎に３発ずつ打ち上げているが、地元市民からしたら迷惑でしかないと思う。せめて、昼からにしてほしい。（大曲）  (3) 観光について  
� 日頃からの発想としていくつか記入してみました。①大仙市の取り組みが花火以外に注目されることが少ない。②横手市～大仙市～仙北市をつなぐ観光ルートの売り込み（秋田ふるさと村、金沢柵跡）～（払田柵跡、旧池田氏庭園）～（角館武家屋敷）等、県内外の多くの方に見ていただきたい所があります。特に大仙市の払田柵跡～旧池田氏庭園などはもっともっと注目されていい場所だと思います。（60 代／男性／大曲） 
� 転勤のため、他県より一時的に当市に住んでいます。他県で「大仙市」といっても「？」「秋田のどこにあるの？」といった返答が大半です。一方で「大曲の花火」といえば「ああ！なるほど」という返答に変わります。住みやすく、花火が美しい街なので、ぜひそのあたりを積極的に PR し、定住人口の増加につながることを祈念しております。（40 代／女性／大曲） 
� 温泉施設活性化のため、「大仙市共通入浴券」に予算を使ってもらいたい。（50 代／男性／南外） 
� 大曲の名物は花火。その時だけのイベントで常設的なものではない。はなびアムもあまり興味がない。ほとんどの人は花火の美しさ、迫力をその場で感じるものだと思う。納豆汁など頑張ってはいると思うけど、いまいちのような。いつ来ても大曲にはこれがある、これが買える、また来たいと思うようなものが欲しい。（40 代／女性／大曲）  (4) 雇用・就労について   
� 若年層の定住促進のためにも、雇用就労支援や低賃金問題に力を入れてほしい。人口減少を食い止めるような市政をしてほしい。（50 代／女性／中仙） 
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� 市政に関しての意見（希望）です。農業生産者の高齢化に伴い、地元企業との人材支援など考えられないものか？（農業法人以外の場合）（60 代／男性／中仙） 
� ひとり親家庭への就労支援の充実を願います。出張就労相談は有難かったです（託児してくれるもの）。「子育て中の女性が多くいます」「子育て支援で県から表彰」とうたっている企業への面接へ行くと「こどもの発病などによる急な欠勤は無理」とはっきり強く言われたこともありました。仕方ない部分ももちろん分かっていますが、ハローワークの方がもっと現状を分かってくれていたらと思うこともありました。（大曲） 
� 若者の県外への流出が増えるのと同時に県内に戻ってくる方も少ない。（魅力を感じないと戻ってこない）安定した生活や定住を考えるのであれば、雇用形態がしっかりしていて、各仕事の所得水準を上げる必要がある。仕事や育児、介護、職場環境、人間環境など各個人のストレスや悩みは誰でもあると思います。そうした生活の中にも、たまには気の合う友人や知人、仲間と食事や飲み会をしたり、遊ぶ施設など息抜きする環境を設ける方が地域住民は望んでいると思います。もっと、日常生活に目を向け、日頃住んでいる方が喜ぶ環境の整備が重要だと思います。定期的に市民・住民が集まり、本音で言い合える場を設けるのはどうでしょうか？全て花火にもっていく考えは、ちょっと間違っていると感じます。（30 代／男性／大曲） 
� ２０１９年に秋田市より子育てのため、大仙市に転入しましたが雇用が少ないので、再就職に苦労しました。雇用を増やしてほしい。もう一つのアンケートにも記入しておりますが、もっと若い人が、ここに住みたいと思えるような町づくりを市政で頑張ってほしい。それが結果的に人口減少を止めることになり、何より大仙市のためになると思います。 そして、もう一点転入して少し気になっている事ですが、花館地域の通学路（駅から花館小学校の道）にガードレールがあった方が安全だと思います。何かあってからでは、と不安に感じています。（30 代／女性／大曲） 
� 出産後に職場復帰をするときに、時短やパート、アルバイトに母親がどうしてもなってしまう。そうすると出産前の雇用体制とは変わってしまい、給料やボーナスなどが減ったり、なくなったりということがほとんどであり、産後の収入面で、とても厳しい状況になる人がいる。企業に対して、もう少し対策があると、とても安心できると思う。（30 代／女性／大曲） 
� 自分の子供たちが将来、大仙市で就職して暮らしていけるのか心配です。就職できるかどうかが心配です。雇用の場、種類、安定性などが課題だと思います。（40 代／女性／大曲） 
� 子供が将来、大学、専門学校へ行くために県外へ移住、そのまま永住するケースが考えられます。大学卒が一般的な現代においては、大学から就職のための仕組みがないと少子化の流れは止まらないと思います。その点が改善されればより住みやすい街になると思います。（30 代／男性／大曲）  出会い・結婚・子育て分野 (1) 出会い・結婚について  
� 大仙市主催の出会いイベント。大体が４０歳までなので、４０～５０歳ぐらいで独身の人が大勢いるのに参加できない。４０～５０歳向けのイベントも実施してほしい。（40 代／男性／中仙） 
� 他県から転入した場合、友達を作るのはとても難しく、合コンではないが何かそういった出会い系があると、助かる気がします。（40 代／男性／大曲） 
� 独身の方全てにアンケートをして、希望する方には支援していただきたい。職場にも結構独身の方がいるので心配です。（40 代／男性／大曲）  
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 (2) 子育てについて  
� 私は母子家庭なのですが、去年まで母子手当をもらわずに子育てしてきました。親戚や同居家族のおかげで何とか生活はできていますが、子供の入学や卒業などで金銭的な余裕がなく、入学準備品を購入することが大変です。同居しているため、審査が通らず手当がもらえない家庭でも、入学のお祝い金などの余裕があれば「大仙市に住んでよかった。日頃の手当審査が通らなくても頑張って子育てしていてよかった」と安心感と感謝ができるなと思いました。（30 代／女性／仙北） 
� H２６年に秋田市から結婚のために大仙市に移住。現在、4 歳の男児がいる。屋内で遊べる施設がない。大曲イオンをぶらぶらする事くらいしかできない。なので、大仙市外、秋田市や横手市に遊びに行ってしまう。市内の屋内で子育て世代が楽しめる施設、屋外でも楽しめる施設（大型の公園等）つくってほしい。はなびアムは一回行き良い施設なのだが、地味で静かな印象。花火にちなんだカフェや飲食箇所を設けたり、グッズ販売、月替わりの参加型イベント等を催して、変化と流動性を持たないとリピーターは訪れないと思う。（30 代／女性／大曲） 
� 子育て世代への支援を拡大してほしい。特に住宅ローンを持っている子育て世代は経済的に非常に苦しい。コロナ等世界情勢の影響で収入が減っている。（大曲） 
� もともと大仙市では、日曜保育をしていませんがサービス業で働いていると、日曜、祝日の出勤があり、子供が小さい時は苦労しています。働き方改革で、他市町村も日曜保育がなくなる方向だと情報がありますが、サービス業等休日も働いている業種の方々のために保育をしていただけたら良いと思います。（神岡） 
� 学童保育についてですが、以前利用していましたが現在は利用していません。やむを得ずやめた理由は、土曜日や長期休みの時、ゲームの時間があるためでした。我が家では、スイッチやDSを持たせていない為、その時間になると、他の子はほぼ全員持っていたため、いつも一人きりになってしまうのが嫌だったそうです。ゲームのし過ぎについて、問いただされている中、せめてそういった場所では禁止にさせてもらいたいものです。（協和） 
� 大仙市に住み始めて早１５年。その間に子供も生まれ、初めての子育てを経験しましたが、大仙市の子育て支援が他の地域よりも遥かに充実している事がわかり大変うれしく、また感謝もしています。もう子供を産む予定はありませんが、更なる充実を期待しています。（大曲） 
� 子供を育てている上で一番不安な面は金銭面なので、令和２年度からの幅広い支援は有難いです。まだ子供たちが就学前なので、小学校以上のどれくらいお金が掛かるのかイメージが付きません。例えば、中学校・高校の制服とか給食代はどんなものなのか、大学の時は市からどんな制度が利用できるのか、とても気になる情報です。（中仙） 
� 市政とは関係ありませんが、職場の子育てに対する協力の部分で、会社の制度は充実しているものの職員の意識の面では理解が得られていないように思います。子供の都合で休んだり、早退することに対して、嫌みを言う人がいて、そういう人がいると今後自分が結婚や出産を経験したときに理解を得られるか心配になります。可能であれば、子育てに対する周りの意識改革につながるような PR活動のようなものが企画されると嬉しいです。（20 代／女性／西仙北） 
� ３人以上いる家庭には特に支援をしてほしい。経済的援助がなければ、２人以上産みたくても産めない。また、産んだとしても生活できない。少子化を止めたいなら子供を多く生んでもらえるように支援するべきだと思う。３人目を産んだときはゴミ箱とおむつをもらったのに、４人目の時はゴミ袋だけでした。お祝いのものが減るってどういうことでしょうか？４人目を産んだらオムツ増やすなどといった取り組みの方がありがたみを感じます。（30 代／女性／中仙） 
� 結婚促進より結婚しているのに経済的に子供を増やすのをためらっている人に支援をしてほしい。３人目以上で１００万円とか。あと、３人目で保育園に入れなくて困った。社会で育てる（保育園、病後児保育）という充実が、更に安心を生むと思う。（30 代／女性／協和） 
� 高校生が一番お金が掛かるのに、児童手当がなくなるのはどうかと思う。その分の何かしらの援助がほしい。（30 代／女性／南外） 
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� 道の駅や公民館など子供広場をつくってほしいです。二ツ井道の駅や、仁賀ほっとなど、子供広場があり、ちょっと遊ばせたいと思ったときにいつでも行ける場所が提供される事は、子育てしている立場にとって、とてもありがたいです。大仙市は道の駅はたくさんありますが、もう少し子供向けの施設を増やしていただければと思います。（20 代／女性／協和） 
� 児童クラブを現在利用させていただいているのですが、月の利用料の減額は大変助かっているのですが、昨今のコロナウイルスの対策として学校休学中は利用しないようにしています。また、太田は小学校が３つあるにも関わらず、児童クラブが学区外の所ということもあり、夏休み等の長期休みで丸一日利用しなければならなくても職場の仕事の時間に間に合わないということもあり、利用したくてもできないという状態にあります。できれば、学区内に児童クラブがあれば助かるということと、月の利用日数に応じての利用料であればもっと生活の負担軽減になるのでは、、、と思います。（30 代／女性／太田） 
� 高齢者よりこれからを担う子供たちの教育や医療支援に重点を置いてほしい。（30 代／男性／西仙北） 
� 大仙市は子連れが無料で遊べる施設や大きな公園が少なく、子連れで生活するにはとても不便な市であると思います。だから、横手市に拠点を置いたり、遊びに出かけたりする人が多いと思います。雨が降った時に遊べる屋内の遊び場もつくってほしいです。（雰囲気や人の明るい所）（中仙） 
� 雨天に遊べるところがイオンしかない。シルバーエリアや横手の Y プラザのような広さの施設があればいいと日頃から感じる。公園もない。（中仙） 
� 山形県等は、冬期間でも遊べる屋内大型遊具がある施設が、かなり充実しているので、秋田県でも作ってほしい。（大曲）  健康福祉、スポーツ分野 (1) 保健・医療について  
� 若い人に対する健康診断の項目が少なすぎる。働き盛りの年代だからこそ、家族のために健康診断をするべき。市ももっと若い世代にお金を使うべきだと思う。老人と子供だけに守られていて、生産力のある若い人たちに対する健康面での補助が少ないと思います。２０代～４０代、５０代の働き手がいなくなったら秋田には何が残りますか？（30 代／女性／中仙） 
� 不妊治療をしている方への助成額や枠をもっと増やしてもらいたいです。大仙市民がどんどん減少していく中で、助成をもっと手厚くしてもらうと、子供を諦めかけていた人も治療をして授かれたり、という事もあると思います。どうかよろしくお願いします。（30 代／女性／中仙） 
� 小児科、耳鼻科が少ない。待ち時間が長すぎて、秋田市に行った方が早く終わる。（30 代／女性／大曲） 
� 横手市の知人から聞くと各予防接種の時期になると通知が来るそうです。かかりつけ医と相談しながら接種にはなりますが、そろそろ時期ですよという連絡がその都度来るのであれば、とても助かると思います。（大曲）     
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 (2) 社会福祉について  
� 私はこの一月末、両親を介護施設へ入所させ、市当局からの援助を戴きました。両親は細々と暮らしているものです。今は本当に本当に感謝、感謝の念で一杯です。私自身も障がい者３級であり、会社勤めをしながら生計を立て、今思えば昨年市役所にお願い相談し、受諾されなければ私の家族は決して良くない結果を招いていたことでしょう。他の市民にも私のような人がいるかも知れません。そのためにも、介護福祉の手を差し伸べて下さい。その年齢にならないと分からないことはいっぱいあります。今だから、未来の自分のためにも高齢者に優しくしましょうよ。宜しくお願い致します。 
� 施設に入所している父・母が車いす生活のため、外出・外泊（土・日・祝）させようと思っても、レンタカー（車いす用）を借りると、２４時間で￥２５，０００かかり、家に中々連れてこられない現状があります。市の方で、福祉車を用意してもらい、利用できればありがたいと思うのですが。（50代／女性／協和） 
� 昨年、初めて敬老会に参加しましたが、あまりに堅苦しい背広姿の人が多く、また、主催側のあいさつ等が多く、楽しさを感じられませんでした。もう少しリラックスできる会ならと感じました。（70 代／男性／西仙北） 
� 秋田県は高齢者が日本一ということは、世界一でもあるということ。介護の充実や福祉等で成功すれば、日本を含め世界からも注目されるのではないか。（60 代／男性／中仙） 
� 今年度から子育て世帯に対する支援が、更に手厚くなったように思え、感謝します。欲を言えば、高齢者に対する支援もさらに手厚くしてもらえると嬉しいです。最近、感じたことでいえば、高齢者（特に８０歳以上）の運転する姿を見るととても怖いです。近所の人に聞くと、車がないと買い物や通院が出来なくなるため、車を手放せなくなるとの事。そのような高齢者をサポートするような仕組みがもっと増える事を願います。（神岡）  (3) 社会保障について  
� 国保の税金を少なくして頂きたい。年金は本当にもらえるのか？市民の声をもっと聴くべき。（20代／男性／大曲） 
� 一人親家庭への支援。単独世帯（老若男女問わず）への支援が手厚い街になってくれるとありがたいです。（10 代／女性／大曲） 
� 大仙市では、障がい者への手厚い支援が整っていると思います。子育てにも、力を入れています。今後も支援を続けていただきたいと思います。（30 代／男性／西仙北）  (4) スポーツについて  
� 市外の軟式野球チームでプレーしているものですが、市内のトレーニング施設をほぼ毎日使用させていただいております。ウエイトトレーニング施設などをもっと多くの場所で提供していただくと健康増進につながりますし、能力の底上げにもなると思います。また、人工芝のグラウンドを建設してほしいです。費用は最初かかると思いますが、その分を回収する見込みは多数ありますし、市外を問わず県外からの利用団体も増えると思います。（20 代／男性／仙北） 
� 大仙市のスポーツ施設の HPには、駐車場の台数が記載されていないので、記載してあったらいいなと思います。（50 代／男性／大曲） 
� どのスポーツに限らずにもっとスポーツ施設を増やして県内のスポーツレベルを上げていけばいいと思います。それを踏まえた上で、観光やその他の事業を盛んにしていければ比較して町が良くなっていく。（20 代／男性／仙北） 
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環境・安全分野 (1) 自然・環境衛生について  
� ゴミ捨てに中央ゴミ処理センターに２５分かけていき、待ち時間も長く北部ゴミ処理センターまで５分で行けるし、北部センターに持っていけるように対応してほしい（中仙豊川）（60 代／女性／中仙） 
� 粗大ごみを簡単に持って行ってもらいたい。（80 代以上／女性／協和） 
� 駅裏大花町付近に野良猫がとても多い。不衛生だ。猫ブームなどもあるが、マナーとして野良猫への餌付け等はやめてもらいたい。（30 代／女性／大曲） 
� 今回のコロナ渦で、大仙市では自然が周りに多いので外を歩く（散歩）ことは都心と比べて、できるように思いました。今後も自然を活かした環境整備が必要なのかと思います。今回のような感染症対策、自然災害対策を行い、安心して生活ができる大仙市となるようお願いします。休校となった場合、防災ラジオよりも電子教材を小学生のいる家庭に無料配布してほしいです。大仙市にあれば良いと思う施設、場所。子供が知識を育める生物博物館や美術館。自然と共存して思いっきり虫取りや川遊びができる場所。大仙市の良いところは豊かな自然だと思うので、自然を活かした環境整備をして、庭を蛍が飛ぶ風景を子供たちに残していけたらと思います。また、大仙市のお米、野菜もとてもおいしいので、子供たちに体験学習を通じて学べたら良いです。（30 代／女性／神岡）  (2) 安全・安心体制について  
� 遠くない将来の大地震や災害に備えて、ライフラインは県あるいは町単位に整備していくべきだと思います。（70 代／女性／大曲） 
� 防犯の内容を教えてください。泥棒除けの方法を教えてほしい。（60 代／女性／大曲） 
� 人災、天災、あらゆることに早い対応をしていただける安心な街（市）と思っております。これを続けていけるように市民が参加できるような取り組みを継続願います。（50 代／男性／中仙） 
� 防災無線が聞こえにくいです。大仙市のｌｉｎｅでも読めたら嬉しいです。市のＨＰで読めるのであれば、それでも助かります。（大曲）  (3) 雪対策について  
� 市内に引っ越してきて、２年になりますが雪の除雪で一つお願いがあります。横断歩道のある道路除雪の際、車道で除雪した雪を横断歩道のところにそのままにしないでほしいです。人手が少ないかもしれませんが歩行者には厳しいです。幹線道路はいいのですが、歩道の道に入ると歩くときにちょっと不便です。宜しくお願いします。（60 代／女性／大曲） 
� 除雪についてお願い。早朝から御難儀をかけておりますが、玄関前に大きな雪の塊を置かれると高齢のため除雪に大変苦労しております。もう少し配慮していただきたい。（80 代以上／女性／大曲）   
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(4)空き家対策について  
� 空き家の管理・把握を徹底していただきたい。（20 代／男性／大曲） 
� 空き家問題など周辺を車で運転していると空き家が多くなっているような気がするので、市での対策に期待したい。（40 代／女性／中仙） 
� 今の御時世ですから一層大仙市の住みやすさを実感している所ですが、やはり気になるのは年々増加している空家、空地でございます。特に空き家は台風などにより被害を受けることが推測できる状態ですので、この点ご検討いただけないでしょうか。（70 代／女性／神岡） 
� 終活で相続した宅地、畑地を市に寄贈をお願いしましたが、断られました。その後も決まっていません。空家対策だけでなく、空地も取り組みを実施してほしいです。（私だけなのでしょうか？）（60 代／女性／大曲）  都市基盤分野 (1) 公共交通について  
� 協和地域の循環バス計画はどのようになったのでしょうか？（協和から秋田市内へ）以前、アンケート有り。生活圏は秋田市ですので是非実現してほしいと思っています。（70 代／女性／協和） 
� お年寄りが無料で利用できるバスがあればいい。（買い物、病院など）（50 代／女性／大曲） 
� 協和地域は交通が不便で、自家用車なしでは生活しにくくなっている。バスも運行数が少なく、思う時間に出かけることができない。この地域の交通を考えてほしい。（70 代／女性／協和） 
� お願いとして、バス路線において小型でいいので各旧市町村を通るルート（商店・公共施設・医療機関へ）が欲しい。タクシーなども近場にあるが、往復と回数の料金負担が大きく、生活が困窮してします。（70 代／女性／大曲） 
� ４世代家族。５０代です。公園が歩いて行けるところにあれば、といつも思っています。親が運転できないので買い物に行くのが不便です。タクシーで１日に何回か利用できるようですが、それも良く分かりません。私も今は車で行けますが、１０年後、２０年後はどうなるか不安です。（50 代／女性／仙北） 
� いずれ車の免許を返納することになるが、歩いて 10 分足らずのところにバス停はあるが、冬など天気の悪い日に定刻通りに来ないバスを待っているのは大変です。住宅まで迎えに来てくれるような乗り合いの車を運行してほしい。（もちろん有料で）（70 代／男性／大曲） 
� 土川地域に在住の 79 歳。高齢で現在車の運転をしております。近所の人がすべて老齢で介護タクシー等利用しているようです。定期的な交通手段があると病院や買い物にも計画的に行くことができて便利だと思います。安心して免許返納もできると思います。高齢化集落や交通弱者のために、ぜひ定期便（マイクロバス）を考えてください。宜しくお願いします。（70 代／女性／西仙北）  (2) 地域情報化について  
� 市の IT化・ICT化が進んでいないと思います。特に小・中学校の教育現場では、wifi より LTE を利用することで現在の休校状態でも一定の授業が継続できると思います。他市町村の状況を気にするのではなく、大仙市が率先した自治運営をお願いします。（50 代／男性／西仙北） 
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� 市外県外への情報発信をより積極的にするべき。自ら情報を取りに来る環境だと、若い世代特に２０代には届きにくいのでは。どういったメディアが効果的なのか、限られた予算ではあると思いますが、よく検討されてみては。（30 代／男性／西仙北） 
� 転勤で大仙市に来ました。約１年住んでいます。アパートに住んでいますが、市内の情報（新規オープンの店やイベント）が一切入ってきません。インターネットで情報収集していますが、SNSの更新が止まっていたりで、情報が乏しいです。転勤が多いので全国各地を転々としていますが、大体のところはタウン情報誌がポストに投函されています。昔はあったのでしょうか。そのあたりをもう少し充実されていたらいいのになぁと感じています。花火大会のことも、主人の職場の方からの情報と、私は仕事をしていないので、やっとできた知人から情報を得ることしかできず、交通のことも自ら調べるしかありませんでした。今住んでいる方だけではなく、これから住む方にも優しい地域を目指してほしいです。（40 代／女性／大曲） 
� 今回のアンケ―トの設問で初めて存在を知った取り組みが沢山ありました。せっかくいい事業をしていても、知られていないことを活用するチャンスもありません。もっと内外に大仙を知ってもらい、身近に感じてもらうために、SNSを上手く使ってはどうでしょう。（30 代／女性／大曲） 
� 我が家では、パソコンもスマホもありません。そんな人たちの事も考えていただけたらありがたいです。最後に市の広報車は雨や TV の音などでいつも聞き取れません。裏通りも回っていただけるとありがたいです。（50 代／女性／神岡） 
� 忙しくてなかなか広報誌を読めなかったりするので、ネットから情報を仕入れたい。若い人からもう少し読んでまらえるような広報等作ってほしい。せっかく配布しても読んでもらえないと意味がないので。（40 代／女性／太田） 
� 断水のお知らせが車で放送しながら、というのは雑すぎる。耳が遠い、不在時などの場合、夜突然水が出なくなることはパニックだ。せめて、紙一枚でも入れることはできないだろうか。切に希望する。（30 代／女性／協和） 
� 大仙市に住んで５年になりますが、知人がいないと地域の情報やサービスがわからない。（具体的にはママサークルや、子連れで参加できる料理教室など）私は主にネットで探しましたが、調べても出てこずこちらで知り合った方に教えてもらうようになるまで、数年苦労しました。市でやっている施設の情報だけでなく、幅広く情報を教えてほしい。（30 代／女性／大曲）  (3) 市街地について  
� 大仙市になり、大きくなりました。広くなった分、周りを考えるべきだと思います。今、中心部だけかなと思います。周りを考えるべき時期になったと思います。（60 代／男性／中仙） 
� 体育館の使い勝手が悪い。何なら花火の桟敷になるような体育館や、ボーリング、バッティングセンター、ジム、卓球場などの総合施設、健康ランドなどがあるとよい。市内の一方通行を少なくしてほしい。主要施設があちらこちらバラバラで使いにくい。（40 代／女性／大曲） 
� ・「大曲駅裏」や「大曲飯田町」のように、大きな商業施設集合体をいくつか作ってほしい。 ・「市民のいやしの場所、防災の目的、子供たちや大人たちがくつろぐ場所」として、大きな公園もつくってほしい。 ・プール施設が数える程度しかないので、いくつかつくってほしい。（20 代／男性／大曲） 
� 人口減少に伴い、早急に居住地をコンパクトに集約した方が良いと思います。（問題は山積みだと思いますが）（50 代／女性／西仙北） 
� 横手市の Y プラザのような子育て施設と文化施設、商業施設が一緒になった複合施設だと、利用しやすいので、そのような施設を作ってほしい。（大曲）  
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(4) 道路・河川について  
� 駅駅前の通りなど横断歩道の塗装が薄くなっているからか車が止まってくれず渡れない事が多いので改善してほしい。歩道も斜めだったりガタガタだったりで、ベビーカーでは通りづらい。（30 代／女性／大曲） 
� 大曲地域だけに予算を使いすぎて他の地域の道路が整備されていない。大曲地域だけやっている。他の地域の予算を大曲だけに使ってほしくない。平等に使ってほしい。（30 代／男性／仙北） 
� 道路の穴を舗装して早く直してほしい。缶拾いコロナのために辞めましたが、秋にでもやったらどうか。（80 代以上／女性／西仙北） 
� 川福橋から環状道路への直線道路を完成させてほしい。アクセスが不便である。（60 代／男性／仙北） 
� 富士見町にある２つの踏切が狭くて困っています。歩道にはみ出す車も多く、歩行者や自転車も大変だと思います。（40 代／男性／大曲） 
� ・協和地区は通学路も道なりが暗く不安になります。道路は昔、奥州街道にもなっています。整備と美観に力を入れてほしいと思います。（60 代／男性／協和） 
� すべて市街地ばかり目を向けているのではありませんか？生活道路の整備迅速な道路修繕に取り組んでいるようですが、私にはとてもそのようには思えません。私の住んでいるところは、道幅が狭く、冬には各地域に除雪車を委託していると思いますが、とても雑で一方通行の道路のようになってしまいます。そのため、通勤することが大変です。子供たちは市街地のアパートに住み、高齢世帯が多く過疎地になりつつあります。みんな、同じ税金を納付している市民です。選挙の時だけの市民ではありませんよ。もう少し、細部にわたって目を向けて下さい。横手市や美郷町では、農村部でもきれいに除雪されています。（60 代／女性／大曲） 
� 市中心部以外の生活道路もしっかり整備してほしい。市民が楽しめる施設を作ってほしい。（40代／男性／中仙） 
� 生活道路の整備が遅れていると思う。通学路なのに幅が狭い道路や歩道が必要な道路であることが多い。また、車道も穴が多かったりしている。（40 代／男性／仙北） 
� 大仙市になってから大曲を中心にあらゆる方面が便利になったようですが、農村部は昔のままで何も変わっていません。大仙市になって太田町の時よりずいぶん住みにくいと感じています。中心部だけでなく、地方にももっと目を向けてほしいです。旧バス路線（板見内経由横沢行）三本扇地区の道路が狭くいつも危険を感じています。道路拡張工事を市から県に働きかけてほしいです。車の交差で事故が多発しています。私自身事故の後遺症に悩まされ続けています。（80 代以上／女性／太田） 
� 大曲地区の歩道幅員の見直し、路面状況等の改善の要望。ベビーカーで出かけると歩道が狭い。路面の段差が多く凸凹している。路面が斜めになっている場所も多々あり、勝手にベビーカーが流れて行ってしまい、恐い。とにかく、ベビーカーを押しにくい。（仙北）  (5) 上・下水道について  
� 市政への提案ではありませんが、協和中淀川、下淀川地区の上下水道水質保持のために塩素を注入していますが、流し場や風呂場、ポット等にカルキの白いこびりが非常に多く困っています。以前、秋田市に住んでいたころは、ひどくなかったので注入量が必要の上限に注入されていると思われます。ですので、注入範囲の下限量にしてもらいたいです。（70 代／男性／協和）  
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(6) 住環境、公園、緑地について  
� 公園をきれいにしてほしい。（古いままの公園ばかり）子供が遊べる場所がない。（30 代／女性／大曲） 
� 公園をきれいにしてほしい、草が多くて遊べない公園が多いように感じる。秋田は自然の中にあるのだから、公園くらいは遊具などを多くして、砂場などもあれば良いと思う。（大曲） 
� ファミリー層を取り込むような街づくりをしてほしい。例えば、整備された公園をもっと作ってほしい。神奈川の港北ニュータウンのような街を手本に若い家族がどんどん定住したいと思える地域を目指してほしい。（大曲） 
� 公園を増やしてほしいです。（協和） 
� 遊具のある公園が少ないように思います。冬はソリ遊びができるような所を作ってほしい。（大曲） 
� 室内で安心して遊べる施設が欲しい。保育園から小学生くらいまで幅広く遊べる所。（大曲） 
� 公園など、子供たちが集まって遊べる場所が少なすぎる。空家などもあるのだから、上手に使って公園を作ってほしい。（30 代／女性／中仙） 
� 公園がよく整備されていて、とてもありがたいです。（30 代／女性／大曲） 
� 大曲には規模の小さな公園が多数、神岡には大きな公園があります。でも、中仙地区にはキチンと整備された公園がないように感じます。ちなみに、私が子供を連れて行くのは角館パワーの後ろ、千畑のラベンダー園、神岡中央公園などです。公園のついでに買い物など、お金を使うことも多いので、大仙市にお金を落とすためにも中仙地区にも公園を作ってほしいです。もし、中仙地区にもあるのなら、それを教えてくれる手段を考えてもらいたいです。自力でたまたま見つけたり、親同士の情報交換で知ったため。ちなみに滑り台、ブランコ、鉄棒があると嬉しいです。（30 代／女性／中仙） 
� 子供のいる家庭、特に小さい子供のいる家庭、これから出産を考えている家庭にとって公園など、外の環境はとても大きな存在で、よく見ています。安心して子供を外で遊ばせたり散歩に出かけたりできる環境が充実している所では、子供を持とうと思えると思います。また、移住を考えている人なども、そういう環境を特に見ていると思います。（40 代／女性／太田）  教育・交流分野 (1) 学校教育について  
� 秋田県の人口流出は止まっていない状況ですが、今まで通り高齢者にスポットをあてた行政ではダメです。若い人たちが、ここに住みたい、住みたくないは小学校の小さいうちから心の中で葛藤しながら決められていくんじゃないかと思います。ですから、大仙市に「住みたくなる街づくり」は小中学校の授業から取り入れてもらいたいし、そして少しでも反映できるように大人たちの努力も必要だと思います。（60 代／男性／大曲） 
� 市民が関心を持てる事業を多くしてほしい。特に子供たちのスポーツ・教育に力を入れてほしい。誰でも参加できる市政を希望します。（60 代／男性／大曲） 
� 旧市町村の時はどうかわかりませんが、私の住んでいる太田は小中学生が冬場、ほとんど家の人が送り迎えをしています。アンケートにも書きましたが、美郷町を見習って教育委員会のバス送迎等、冬場だけでもお願いしたいです。県外から嫁いできた方々は本当に不思議に、不満に思われています。（30 代／男性／太田） 
� 大仙市でもアレルギー給食センターを作っていただきたいです。待っています。中仙小学校～旧中仙町。宜しくお願いします。（中仙） 
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� 少子化による学校の統廃合、または新たな区分けを進めてほしい。特に大曲地区を人数のバランスを取りながら、新しく学校をつくる等。（大曲） 
� スクールバス等の送迎サービスをやってほしい。（大曲） 
� 大仙市内の小学校すべて学校の指定ランドセルにしてほしい。教科書以外、学校で使用するものを、全体的に統一することで親の不満もなくなれば、金銭的負担も減り長く使用できる。要らない見栄もなくなり、祖父母などの負担も無くなる。筆箱や必要最低限全てのモノを指定してほしい。（30 代／女性／神岡） 
� 小学校、中学校の人数をバランス良くなるように考えてもらいたい。子供の指導に差がありすぎるため。（40 代／男性／大曲） 
� 全校スクールバスを運行してほしい。子供たちだけで登下校は危険。何かあってからでは遅い。アメリカでは子供たちだけで外を歩かせるなんて考えられません。日本でもスクールバスを始めるべき。子供たちの命を大切にしてほしい。キチンと反映してください。お願いします。（30 代／女性／大曲） 
� 小学校についてですが、コロナの影響もあり、いつもとは違うかもしれませんが、学校からの連絡が遅い。直前すぎると感じます。仕事もしていて、兄弟もいるので早いと何事も助かります。（30 代／女性／大曲） 
� 学校の遊具が少ない。横断歩道をつけてほしい所がある。各学校ごとの対応でしょうが、学校に「お茶や水」などの水分補給用水筒を持って行ってほしいと思うが、学校では禁止にしている（高梨小）。奥羽山荘の再生をしてほしい、利用したいという声をよく聞きます。（30 代／女性／仙北）  (2) 地域間・国際交流について  
� 大曲には、花火以外にも宝がいっぱいあると思います。大仙市内には、その地域の人以外あまり知らないものがたくさんあるのに、お互いに全く分からない。情報の交換、交流が出来ていないからだと思います。確かに遠くの国との交流も大切ですが、市内、県内をもっとよく見て知ることも、お互いの今後のために大切だと思います。（50 代／女性／大曲）  地域活性化・市民との協働・行政運営分野 (1) 地域活性化について  
� ・地域活性化といわれますが、個人的にどうなれば活性化されたとなるのかがわかりません。例えば、その為の市議会議員を選ぶのか、行政員を選ぶのか、あるいは市長を選ぶのか、等。他の市町村にはない「大仙市」のオンリーワンを目指してほしいです。「花火」＝「大仙市」のようなものとかですね。（50 代／男性／大曲） 
� 現在の市政では、高齢者が多く考え方も古いので若い方に市政に携わっていただき、色々なアイディアを出してもらい新しく活気のある大仙市にしてもらいたい。若者のレジャー施設とかスポーツ施設、何より若者が楽しく働ける職場を作っていただき安心して結婚でき、子供を産めるような大仙市にしてもらいたい。今のままでは若者はみないなくなり、私たち高齢者だけ取り残されてしまいそうで心配だ。（70 代／女性／大曲） 
� 大曲地域、中心地は活性化の方向に向かっていると思いますが、私の住む地域はまだまだ。（60代／女性／太田） 
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� 他の市町村を比較すると正直何をやっているのか見えてこない。地域ごとに小規模の催しはあると思いますが、大仙市＝花火しか印象に残りません。それで潤うのは結局旧大曲地区だけ。大曲も観光スポットがバラバラで車を持っていない旅行者には巡りづらい。企業の誘致もほぼなく、〇〇と商品開発提携したという取り組みも聞かない。（男鹿は資生堂、角館はポーラ等）つまり「新しいことを行う」という姿勢が全くないのではないでしょうか。高齢化が進み、どう取り組んでいくのかも考えてほしい。（40 代／女性／南外） 
� 花火だけではなく、次は大仙市で盛り上げられる（人が集まること）が出来ないか？大仙市が８万人を切ったことに不安があります。人口を増やす何かを考えなければならないのではないか。（40代／男性／大曲） 
� 若者が街に残るような環境づくり。商業施設等をもっと誘致してほしい。ＴＢＳが見たいです。（30代／男性／大曲） 
� 大仙市では結婚、出産、子育てしようと思ってもらえる事が必要。思い切った制度で全国へアピールしましょう。人を集める、増やすといったあらゆる支援事業を特化、連動させる！私は移住者です。大仙市が大好きです。増やしましょう、人口！期待しています。（30 代／男性／大曲）   (2) 移住・定住について  
� ２０１７年に県外から大仙市に戻ってきたが、移住定住者サポートの条件が厳しすぎ、利用できなかった（新築に対する補助金）。保育園も少子化のわりに希望する園に入れず、がっかりした。（30 代／女性／大曲） 
� 住んでこそ、良さを実感できる街だと思っているので、移住者だけじゃなく春から花火のある夏、秋まで別荘のように畑付きで空家を利用してもらう季節住民も増やす対策をしていってもよいと思う。（60 代／女性／大曲） 
� 空家を利用した移住者支援（40 代／男性／中仙） 
� 市外からも来たいと思える文化・交流施設の整備。高齢者よりも、子育て世代、若者世代にも目を向けた街づくり。（山形、庄内エリアが良い例）除排雪・消融雪の整備を充実させ、通年のストレスの少ない生活道路にすることで、移住・定住の割合にも変化があると思う。（30 代／男性／大曲） 
� 最優先は人です。子供を産んでも大丈夫。すごい支援制度があるから大仙市に移住しようなどが必要。全国へ向けて PRできる支援制度を期待しています。（大曲） 
� 県外への大学進学に対する支援をしてほしい。県外からの移住者に対する手厚い支援をしてほしい。（40 代／男性／中仙）  (3) 市民協働について  
� 大仙市民全体でできる活動を考えることも、いいかと思う。（10 代／男性／太田）  (4) 男女共同参画について  
� 女性の活動の場を広げてほしいと思います。（60 代／女性／太田） 
� 市長や市の男性職員は育児・家事などにどの程度参加しているのか。女性職員はキャリアアップへの意欲・意識を持ち合わせているのか。ご自分方の気の進まない事を市民にだけやらせようというのは筋の通らない話。まずは、市長なり市職員なりが、お手本を示すべき。（40 代／女性／西仙北） 
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(5) 行財政運営について  
� 大曲地域だけが発展し、隣の神岡等は寂れていくばかりです。大仙市になってからは、役場の職員も知らない人ばかりで身近に感じられません。それでいいのでしょうか？市民としては、高齢のせいか昔が良かったと感じる次第です。これからは高齢化は益々進みます。高齢者が住みやすい街づくりをお願いします。（70 代／男性／神岡） 
� 花火に税金を投入して、大仙市全体に還元されましたか？若者を集めるための文化を、そして産業を育成したほうが良い。（30 代／男性／中仙） 
� 少ない職員で地域をくまなく廻ることは無理があると思いますが、事務仕事を省略する市の意思がなければ、職員は地域に貢献できず、公務員は住民のための公務員になれないのではないかと思ったりもしています。公務員はもっと住民のために働きやすくするべきです。（60 代／男性／仙北） 
� 税金を無駄に使わずに、市民が安心して生きていけるように何が一番必要か？何に困っているのか？を見極めて、より良い生活ができるように机上の空論とならないように、有意義に使っていただきたいと思います。市民が長年ボランティアで活動しています。税金は容赦なく徴収されます。血税です。どうかよろしくお願いいたします。若者がつまらないと県外に行かないような大仙市にしてください。（60 代／女性／仙北） 
� 市役所に行って感じたことですが、机に座っているだけで仕事をしていないような人が見られる。お役所仕事を変えてもらいたい。頭でっかちではなく、柔軟な態度、柔軟に対応してもらいたい。改革が必要なのではないだろうか。もう少し相手の気持ちになって、考え、行動してもらいたい。（50 代／男性／大曲） 
� 市職員の質が悪い。未だに不愛想、横暴、偉そうな態度の職員が多い。仕事も遅い。（40 代／女性／西仙北） 
� 大仙市をもっともっと応援してもらえるようにするためにも、ふるさと納税がさらに伸びるようにアイディアを出してほしいと思います。（50 代／女性／中仙） 
� 市ではよくシルバー人材を利用しているようですが、市民の目からは税金の無駄遣いではないかよく監督すべきだと思います。（70 代／女性／仙北） 
� 新しく作られた施設の中には、明らかに税金の無駄遣いと思われる施設がある。多額なものなので、本当に必要なものなのか、どうか見極めてほしい。（大曲） 
� 市役所の営業時間を少し伸ばすか、週何回かでも土・日どちらかの短時間で営業をしていただきたいです。（20 代／女性／大曲）  その他 (1) 新型コロナウイルスについて  
� 予想外の事態となり（コロナ感染拡大）、それぞれの行政機関が先頭に立って私たちの安全に配慮してくださっていることをこの場を借りて感謝申し上げたいと思います。（70 代／女性／大曲） 
� 今回のコロナの影響を受け、今後の社会環境はサプライチェーンをはじめ大きく変わっていくことと思います。どのように変わっていくかを予測しながら、企業の誘致やＡターン、I ターンで人口を増やすこと、同時に子育てに対して、直接的な支援をしていくことが、大切かと思います。具体的ではなく申し訳ございませんが、他にはない大仙市の魅力にスポットを当ててアピールしていただきたいと思います。大仙市の魅力について、小学生や中学生もアンケートを実施するのも良いかと思います。（50 代／男性／大曲） 
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� コロナ対策で大変だと思います。感染者のプライバシーもあるかと思いますが、適度な情報開示は必要かと思われます。中仙地区は今回、デマや風評被害で住民が不安になっていました。学校も休校ですが、感染拡大していない地域なのに、すぐ休校はどうかと思いました。大館のように休校しない方針でも、やむなく休校の方が好感をもてます。子供にも教育を受ける権利があるし、小・中学生は行動範囲が狭いので、高校生や大学生等とは違うと思います。（30 代／男性／協和）  (2) その他  
� 性別の所、男性、女性のほかに「答えない」とか「どちらでもない」とかの項目も増やした方が良いと思います。自分の性を自分で認めたくない人もいます。アンケートではそういうことに配慮するこれからの時代必要なことだと思います。政府には期待できないのでせめて市政に携わる方々には希望を持ちたいです。２０～４０代に届く支援・情報提供をお願いします。政府にはもう本当にがっかりなので。（20 代／女性／大曲） 
� 市政に携わる皆様には、日々市民のためにあらゆる環境整備や未来構想に取り組んでおられて感謝申し上げます。1.施策 2.推進すべき取り組みについては、私自身意識が低く、とても難しくよくわからないままです。このコロナ騒ぎのように目の前のことのみに追われて、閉じこもりのような生活では、他人の難儀や悩み、困りごとなどに中々目が届かず、漫然と暮らしてしまいます。何か力になりたいと思いつつ、広報の難しさを改めて思いました。このアンケートのおかげで考えを巡らせる機会を得ました。ありがとうございました。（70 代／女性／仙北） 
� 大仙市は住みやすい所だと思っています。あまり大きな変化は望みません。（50 代／女性／大曲） 
� 毎回楽しみにしている”だいせん日和”の表紙の写真は心からなごみます。（60 代／女性／大曲） 
� アンケートの「大仙市の現状・取り組み状況」の項目をもう少し増やしていただけると、自分の目の行き届かない分野の評価もしやすくなるのではないかと思いました。（10 代／男性／中仙） 
� 今回のアンケートにより、自分の住んでいる地域の施策、環境、文化等知らないことが多々あり、恥ずかしく思えました。もっと勉強するべきと反省しました。世の中新型コロナウイルスで、まだまだ自粛の機会になっていますが、私ども市民も３密を守り生活していかなければと思います。市職員の方々も、お体に気を付けて。（60 代／女性／西仙北） 
� 日頃から大変お世話になっております。支所に行っても、丁寧に対応していただき感謝しています。もう少し活気のある大仙市ならいいなと思っていますので、よろしくお願いします。（60 代／女性／太田） 
� 昔に比べてかなり住みにくくなってきたなと感じるようになった。まわりも最低限の生活をしているように見える。心にゆとりがないように感じるので、なんとか打破するようにしてもらいたいものだと切に願う。（50 代／男性／中仙） 
� 返信遅れて申し訳ございません。選挙だけの議員さんではなく、御多忙とは思いますが、年に一度でも地域の座談会のような会を設けて身近な住民の声を聞いていただきたいものです。（70 代／女性／西仙北） 
� ２年前に地元に帰って来ました。秋田県大仙市のイメージとして「花火」の印象は県外でも知名度があります。しかし、それ以外での魅力について問われると答えることができませんでした。本来、町や地域の魅力は仕事や人間関係はもちろん、住んでいて楽しいと思える事、地元から離れたくない、県外に行っても自分には帰る場所があると思える人を増やす事が重要だと思います。高速道路や新幹線もある地域なのに、もう少し時代の変化に対応した取り組みが必要だと感じます。田舎ならではのものを残すことも必要ですが、次の時代を生きていく若い世代、子供たちへ人を
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残す取り組みが必要です。（大曲） 
� 中学生からは子供ではないのでしょうか？成人するまで子供ではないでしょうか？どんどん子供の数が減っています。もう少し、考えるべきだと思います。このままでは、子供はおろか結婚するべき若者もいなくなりますよ。（40 代／男性／大曲） 
� 時々市役所へ行きますが、職員の対応に差があると思う。市役所へ相談してよかったと思えるような対応をしてほしい。（40 代／女性／大曲） 
� 隣の市で就業していますが、様々な場面で「大仙市」で良かったと思うことがあります。満足です。（40 代／女性／中仙） 
� 市のキャラクターがいまいち可愛くないと思う。美郷のミズモのような感じは可愛い。（30 代／女性／南外） 
� 大仙市役所のトイレが行きにくいです。ためらってしまいます。前、子供ときた時、子供が嫌がり手続きができませんでした。お仕事されている方、皆さんの視線を感じてしまいます。（30 代／女性／大曲） 
� 平素より大変お疲れ様です。より、子育てのしやすい、経済的に助けていただける施策を期待しています。（30 代／男性／仙北）    


